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Э л е к т р о с л е с а р и  
М. М. Г н у с о в  
и Н, Н. Р ы ж о в

■ 7 декабря, на полмесяца  
раньше срока, прокручена 
на холостом х о д у  вторая 
секция МОФ. Ощутим вклад 
в общ ую  победу  слесарей  
^лектрослужбы  участка о б о 
гащения. С первого дня Ми
хаил М ихайлович Гнусов и 
Николай Николаевич Ры
ж ов  не сходили с площадки  
реконструируемой секции. 
Их называют и в числе луч
ших работников электро
служ бы  участка.

О свое/1 работе на второй 
секции рассказывает элек
трослесарь 5-ю  разряда 
Михаил Михайлович Гн у 
сов:

—  Э л ектрослесари  наш е
го  участка  не впервы е на 
р екон струкц и и . Б ы ла д е в я 
т а я  секция, п ервая . О тсю да 
н опы т. К том у ж е, освоили 
о б о р у д о в ан и е  при эк с п л у а 
тации д ей ствую щ их секций.

Р ев и зи р о в ал и  дви гател и , 
готовили  к м о н та ж у  щ иты 
подстанции  70 2. Т рудности  
бы ли  из-за того, чго п р и х о 
д и лось  рем о н ти р о вать  и

у к о м п лек то вы вать  н едо
стаю щ им и д етал ям и  посту
паю щ ее на п лощ адку  о б о 
рудован и е. Н а П С У -70-2 
ставили  электром агнитны й  
п у ск атель  из резерва у ч а ст
ка, а когда так о го  зап аса  
не х в ата ло , б ри гади р  н а л а д 
чиков Ю. А. К орольков  
р азы ск и вал  диоды  в цехе 
К И П иА . П одобны х случаев 
много, и есть  н астоятельн ое 
п ож ел ан и е  к рабочим  скла- 
до в  ко м б и н ата  и п о гр у зо ч 
н о -разгрузочн ого  бю ро — 
б ереж н ее о б р ащ ать ся  с д о 
рогостоящ и м  эл ек тр о о б о р у 
дованием .

В се слесари  эл е к т р о с л у ж 
бы у ч а стк а  п о р аб о тали  на 
второй  секции. Х орош о по
тру д и л и сь  А. О стапй н , Л . 
Б ерези н а, Н. П и сарев а . А 
п ракти кан ты  —  студенты  
4 -го  курса Д ж еты гар и н ск о - 
го горного техн и кум а из 
К а зах стан а  —  довольны

опы том , приобретенны м  на 
реконструкции .

М ного дел  ещ е впереди. 
Э то  и устан о вк а  аварийны х 
тросов на кон вей ерах , си г
н ал и зато р о в  наличия руды  
на л ен тах , о б т я ж к а  к о н т а к 
тов, п роверка всех д в и г а 
телей  секции. Т ак что с пус
ком секции не зак о н ч атся  
наш и заб оты .

А непосредственное у ч а 
стие в н ал ад к е  пом ож ет в 
будущ ем . И не только при 
эксп л у атац и и  новой секции. 
Э л ек трослесари  прим ут с а 
мое акти вн ое участие в р е 
конструкции  третьей, чет
вертой, пятой и ш естой сек 
ций.
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На снимке: электрослеса
ри М, М. Гнусов (слева) и 
Н. Н. Рыжов.

Фото Ю. Петрухина
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Сутки
сверх плана

Г о то вя сь  к защ и те  со 
ци алистических  о б я з а 
тельств  на четверты й  год 
десятой  пятилетки , во д и те
ли цех.а технологического 
тран сп о р та  сд елали  упор на 
рост п роизводительности  
тр у д а .

У тр ан сп ортн и ков  н а п р я 
ж енное зад ан и е . П ред стои т 
увели чи ть  вы возку  горной 
массы на 6 м иллионов тонн. 
То есть, к а ж д а я  б ри гад а 
б елази стов  д о л ж н а  вывезти 
ча 1,5 м иллиона тонн б о л ь 
ше. чем в уходящ ем  году.

П ервы м и защ и ти л а  со 
ц и алистические о б я за т е л ь 
ства  б ри гад а водителей  
В. В Ж е ле зн о ва . П ер ев е з
ти сверх год ового  п лана 
11 ты сяч к уб ом етров  г о р 
ной м ассы , в том числе ко 
второй  год овщ ин е К о н сти -' 
туции  С С С Р  — сперх д е в я 
ти м есячного  за д а н и я  8 т ы 
сяч 'кубом етров горной м ас
сы. Б р и гад а  нам етила п о л 
ностью  вы полнить п р о и з
водствен н у ю  п р о гр ам м у  к 
3 0  д екаб р я ,

Б р и гад ы  бел ази сто в  к о м 
м ун истов Р. А. К а т а е в а  и 
И . И. Г ордиенко  о б я зал и сь  
сверх девя ти м есяч н о го  з а 

д а н и я  —  ко второй  го д о в
щ ине К онституции С С С Р  — 
(перевезти сверх п лана по 10 
ты ся ч  к уб ом етров  горной 
м ассы .

В од ители  бри гады  И. И. 
Г орд и ен ко  нам етили т а к ж е  
п о д а ть  д ва  р а ц п р е д л о ж е 
н и я , н ап равл ен н ы е на у л у ч 
ш ение условий рем онта и 
эксп л у атац и и  маш ин. К а ж 
д о м у  эк и п а ж у  доби ться 
безавар и й н о й  работы  по 
м етод у  Б асо ва . Э к и п аж  

М . И . С ы ча из бри гады  И. И 
Г орди ен ко  со крати л  п р о 
стои  на рем онте за  счет

увеличения срока служ бы  
дви гателей , 74 ты сячи кило- 
м етров п р о б еж ал а  их а в т о 
м аш ин а без кап рем он та. 
Э то  доп олн и тельн ы е сотни 
тонн горной массы . О пы т 
передового  эк и п а ж а  -будет 
п одхвачен  всеми в о д и те л я 
ми.

11 д е к а б р я  прош ла з а 
щ ита социалистических о б я 
за т ел ьс тв  в б ри гад е в о д и те 
лей В. I I  С пирина. К о л л ек 
тив о б я за л с я  вы везти  сверх 
плана 12 ты сяч кубом етров  
то р н о й  массы.

Е . РО Д Ы  Г И Н, 
механик участка экс
плуатации, председа
тель комиссии по з а 
щите обязательств.

На решающем 
участке

П ервы м и в К овдорском  
лесп ром хозе  защ и ти ли  со 
циалистические о б я за т е л ь с т 
ва бригады  ниж него с к л а 
да. И м енно на этом у ч а ст 
ке реш ается вопрос к ач ест
ва. В целом по н иж нем у 
ск л ад у  вы ход деловой  д р е 
весины состави т 87 процен
тов.

Б р и гад а  Н. А. К оры това 
защ и ти л а  о б я зател ь ств о  р а с 
к р я ж е в а т ь  9 .500 кубом етрбв 
сверх  плана. Внес такое 
п ред лож ен и е р аск р я ж е в щ и к  
Ю. Н . Н овиков, которы й  в 
этом год у  успеш но закончил  
вечерню ю  ш колу  и п осту
пил на зао ч н о е  отделение 
лесотехнического  тех н и к у 
ма.

Т р и н а д ц ать  лет соп ерн и 
чаю т д ва  имениты х к о л л е к 
ти ва —  бри гады  р а с к р я ж е в 
щ иков В. В. Ч ащ и н а  и В. П. 
К а р в ял и са , бессменны е л и 
деры  социалистического  со 
ревн ован и я в о б ъ ед и н ен ы ' 
«М урм анлес». В 1978 год> 
успеш нее действовали  ча 
щинцы. \  за  успехи в сопиа

листическом  соревн овани и  
б ри гади р  был н агр а ж д ен  
м едалью  « З а  трудовую  д о 
блесть». И  на следую щ ий 
год  б ри гад а не соби рается  
сб а в л я т ь  темпы, 10.000 к у 
бом етров  древесины  сверх 
п лан а, -в том  числе —  8.700 
ку б о м етр о в — дело во й  п р ед 
ло ж и ли  р а зд е л а т ь  рабочие 
А. Е- Х омицкий и В. Е. Б о б 
ров.

В б р и гад е  к а в а л е р а  о р 
ден а Т р у д ового  К расн ого  
З н ам ен и  В. П, К ар в ял и са  
сейчас не сам ы е легкие дни
— коллекти в  р а б о т а е т  в не
полном составе. О д н ако  р а с 
к р яж евщ и к и  сч итаю т т р у д 
ности врем енны м и и на з а 
щ ите о б я зател ь ств  п о д д е р 
ж ал и ' инициативу  б р и га д и 
ра  и рабоч его  В. И. Копи 
р а зд е л а т ь  сверх за д а н и я  
9 .000 к уб ом етров  д р евеси 
ны, в том числе —  7.800 д е 
ловой .

К оллекти вы  бри гад  В. П. 
Ц ен овой  и А. Ф. Щ укиной  
из тарн ого - цеха защ итили  
о д и н аковы е о б я за т е л ь с т в а —  
вы пустить сверх годового  
за д а н и я  по 400 кубом етров  
тарной  дощ ечки. Э то  высо- 
кйй п о казател ь , и стан очн и 
цам  на собрании  приш лось 
в боевом  споре о тстаи вать  
о б я зател ьств а . У бедили к о 
миссию, что сп р авя тся .

‘ У веренность в соб ствен 
ных си лах  вселяли  итоги 
работы  лесозаготови телей  за 
11 м есяцев 1978 год а. В от 
главны е п оказатели  по н и ж 
нему ск л ад у : р а с к р я ж е в к а
— 102,7 процента, п ро и зво д 
ство  деловой  древесины  —  
103,9 процента. А в целом 
по лесп ром хозу : план р е а л и 
зации продукции выполнен 
на 105 процентов.

В. Л Е В О  ЕВА. 
председатель рабочко
ма Ковдорского лес
промхоза.

(О кончание см на 3-й стр .)
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Т р а н с п о р т н и к и
Коллективу цеха предсто

ит перевезти 44.000 миллио
на тонн горной массы , что 
на 123 процента выше до 
стигнутого в 1978 году. Рост 
грузооборота автопарка по 
сравнению с 1978 годом с о 
ставит 133 процента.

Со всей остротой встанет 
вопрос ритмичного обеспе 
чения запасными частями, 
в первую очередь двигате
лями и гидромеханически
ми передачами, горю че
смазочными материалами и 
автошинами, А от кол
лектива цеха зависит улуч
шение организации ремон
та и технического обслу
живания автомобилей.

В ноябре на партийном 
собрании коммунисты обсу
дили организационно-техни
ческие мероприятия на 1979 
год. Среди них ввод в экс
плуатацию второго шино
монтажного стенда (эту ра
боту планируется закончить 
в первом квартале), пере
оборудование медницкого 
участка, переход на техно
логию пайки радиаторов
методом окунания и т. д.

Необходимо значительно 
увеличить количество ре
монтируемых двигателей 
«ЯМЗ-240» и «ЯМЗ-240Н»
на участке двигателей
внутреннего сгорания. А 
для этого потребуется уве
личить число мотористов.
На участке уж е переобору
дован стенд обкатки двига
телей, улучшены условия 
труда мотористов. А с вво
дом в эксплуатацию тр еть
его корпуса планируется 
перевод участка Д ВС  в но
вое здание. Но, к сож але
нию, отдел оборудования 
комбината не обеспечил нас 
станком для шлифовки ко
ленчатых валов, стендом 
для регулировки топливной

аппаратуры.
Коэффициент техниче

ской готовности автопарка 
зависит и от квалификации 
водительского состава! Под
готовленных водителей 
БелАЗов мы не получаем, 
приходится учить ускорен
ными темпами. Но недоста
ток опыта сказывается. С 
будущ его года активизиру
ем работу школы передо
вого опыта, закрепление 
молодых водителей за 
опытными наставниками, 
увеличим число инструкто- 
ров-наставников.

Производительность тран
спорта в ^арьере зависит or 
скорости движения. А ско
рость обеспечивается хоро
шим состоянием дорог и 
подъездов к экскаваторам. 
Большое значение имеет и 
сокращение холостых про
бегов автосамосвалов. К со 
жалению, коэффициент 
пробега за 11 месяц , а 1973 
года составил всего 0,45 при 
плане 0,47 и по сравнению 
с предыдущими годами 
снизился. От того, как ор
ганизуют работу горный 
мастер экскавации и дис
петчер рудника, зависит 
очень многое.

Имеются резервы и в по
вышении коэффициента ис
пользования грузоподъем 
ности. За 11 месяцев 1978 
года этот показатель упал 
до 0,95 при плане 0,97, За
грузка с о р о к а т о н н ы х  
БелАЗов составила 38 тонн 
при плановой —  38,8 тон
ны, По причине недогруза 
мы не вывезли из карьера 
за 11 месяцев 181 тысячу 
бометров горной массы.

Транспортников совер
шенно не устраивает та по
лярность в загр узке , кото
рая имеет место. При боль
шом количестве случаев не

догрузов в первые две д е
кады , в последнюю декаду , 
как правило, —  перегрузы . 
А  ведь перегруз 5— 7 тонн 
—  это вушод автомобиля 
из строя. Очень жаль, что 
на руднике так медленно 
внедряется замечательное 
предложение по контролю 
за весом погружаемой в 
кузов. самосвала горной 
массы.

Необходимо, использо
вать и ' имеющиеся резер
вы в использовании рабо
чего времени, особенно на
чало, окончание смены и 
обеденный перерыв. Это 
позволит не только увели
чить производительность 
труда, но решит и другую , 
не менее важную задачу—  
обеспечение ритмичной по
дачи руды на фабрику.

В 1979 году нашему кол
лективу предстоит освоить 
автомобили БелАЗ-549 гру
зоподъемностью  75 тонн. 
Всего нам' будет выделено 
12 таких автомобилей, в том 
числе в 1 квартале — 6
штук. Это накладывает до
полнительную ответствен
ность. Тем более- необхо
дим быстрейший ввод в 
эксплуатацию третьего кор
пуса цеха, предназначенно
го для ремонта и обслуж и
вания '75-тонных БелАЗов,

Коллектив рабочих и ин
женерно-технических ра
ботников цеха технологиче
ского транспорта прекрас
но понимает сложность и 
ответственность задач на 
1979 год, четвертый год 
десятой пятилетки. И сдела
ет все возможное для вы
полнения их.

Г . Р У М А К О В ,
начальн и к  ц еха техно
логического  транспор
та.

По просьбе редакции корреспонден
цию начальника цеха технологического 
транспорта Г. С. Румакова комментиру
ет заместитель главного инженера ком
бината по транспорту Б. С . С А Ф А Р О В :

— Цеху технологического транспорта 
необходимо обратить особое внимание 
на организацию своевременного и ка
чественного проведения технического 
обслуживания и текущего ремонта ав
томобилей. создание неснижаемого 
оборотного фонда деталей, узлов и 
агрегатов с целью сокращения простоя 
автомобилей в ремонте, Все это приве
дет к повышению технической готов
ности автопарка, снижению сходов ав
томобилей с линии и сокращению хо
лостых пробегов.

Цеху надо обратить внимание и на 
качество подготовки вновь поступающих 
водителей автомобилей БелАЗ. Особо 
— на укомплектование автосамосвалов 
БелАЗ-549 грузоподъемностью 75 тонн 
лучшими и грамотными водителями. А 
руднику — уже в ближайшее время 
определиться, на каких участках будут 
работать 75-тонные автосамосвалы^ и 
подготовить автодороги по ширине и 
профилю проезжей части для нормаль
ной и безопасной их работы в карь
ере.

Транспортному отделу и отделу ма
териально-технического снабжения по
требуется приложить максимум усилий 
для обеспечения указанных автосамо
свалов запасными частями, авторезиной 
и горюче-смазочными материалами. А 
инженерной службе ЦТТ — позаботить
ся о механизации трудоемких процессов 
на ремонте 75-тоиных автосамосвалов. 
И самое главное, 75-тоиники значитель
но сложнее по своей конструкции уже 
освоенных нами БелАЗов. Особенно это 
касается энергетической части.

и зам ести тел ь  н ачальн и ка  п р ои звод
ственн ого  отдели  ко м б и н ата  Л . В. ЧИ- 
Ж А Е В :

Рост объемов грузоперевозок в 
1979 году говорит сам за себя. А вы
ступление начальника цеха Г. С. Рума
кова в какой-то мере сглаживает многие 
угловые вопросы: обеспечения запчас
тями, повышения производительности 
труда и производственной дисциплины, 
экономии материальных ресурсов и 
т. д . Все вроде бы хорошо, новыми ма
шинами цех будет обеспечен, техниче
ские мероприятия проводятся или бу
д ут проведены, будет активизирована 
работа с молодыми водителями, лучше 
использоваться рабочее время.

Возможно. Но сегодняш нее положе
ние дел  в цехе явно настораживает и 
не дает полной уверенности в ритмич
ном выполнении плана. Именно ритмич
ном, без срывов и перенапряжений.

Поздно цех берется за улучшение 
подготовки водителей. Ведь разница 
«ходимости» основных узлов и агрега
тов БелАЗа у опытного шофера и но
вичка на сегодняшний день составляет 
30— 50 и более процентов. Неудовлет
ворительно используется и рабочее 
время. В начале и в конце смены, в 
обеденный перерыв производитель
ность транспорта снижается до 40 про
центов. О б этом говорим не первый 
год , сдвигов ещ е нет. Но при объемах 
грузоперевозок будущ его  года такое 
положение недопустимо.

Действительно, надо улучшить снаб
жение цеха запасными частями и мате
риалами, а транспортному отделу —■ 
энергичнее помогать в решении техни
ческих вопросов и вопросов обеспече
ния. Цех обязан выполнить план 1979 
года. Но поставленные задачи долж
ны решаться сегодня, сейчас. В настоя
щ ем, а не s будущ ем  времени.



13 декабря. Среда.

СВЕРЯЕМСЯ  
С РЕШЕНИЯМИ 
ШТАБА  
СТРОЙКИ

Комплексная бригада 
В. И. Горшкова (СМ У-1) за
кончила усиление ф ун д а
ментов натяжной станции 
15 конвейера. Но рассчи
таться полностью с подго
товкой станции к реконст
рукции не может — нет 
фундам ентных балок. А из- 
за этого каменщики В. Н. 
Звира (СМ У-1) не могут на
чать кирпичную кладку.

*  *  *

Монтажники участка 
«Севзапстальконструк ц и и» 
закончили монтаж ф ахвер 
ка. Бригада М. И. Муратова 
до конца этой недели рас
считается с подготовкой на
тяжной станции 15 конвей
ера к реконструкции.

Участок «Сантехмонтажа» 
по-прежнему сдерживает 
подачу тепла в 3-й корпус 
гаража большегрузных са
мосвалов ЦТТ. Это мешает 
и отделочникам С У -4, и 
бригаде А. Г. Ливадного. 
Подготовка бетонных по
лов гаража будет возмож
на лишь после ухода под
рядчиков с площадки.

*  *  *

Электромонтажники- за
кончили разводку кабелей
и подали напряжение в га
раж большегрузных само
свалов ЦТТ. 20 декабря 
участок «Севзапэлектро- 
мснтажа» сможет рапорто
вать об окончании работ.

* * *
Звено О. И. Абулхаиова

(СМУ-2) 11 декабря закон
чило бетонирование рост
верка ГСМ. Строители уло
жились в сроки, опреде
ленные штабом стройки.

* * *
Строительно - монтажный 

поезд № 821 «Кандалакш- 
трансстроя» приступил се
годня к устройству желез
нодорожных путей в тупике 
склада ГСМ. 600 погонных 
метров путей предстоит 
уложить за два дня. Задер
жать дорожников может 
только перенос трассы ма- 
зуто-паропровода в районе 
подсоединения железнодо
рожного тупика с действую
щими путями склада ГСМ.

Решения о переносе 
нет.

еще

7 декабря, на три дня 
раньше срока, бригада Н. С. 
Воробьева транспортирова
ла последний сушильный 
барабан внутрь расширен
ного корпуса сушки МОФ  
и дала возможность строи
телям приступить к закры
тию восемнадцатой оси 
корпуса. Начали металлурги 
и монтаж 64-го конвейера.

* * *
12 декабря в 0 часов 

бригада С. П. Рабкова 
(СМУ-З) приступила к мон
тажу панелей по восемна
дцатой оси расширенного 
корпуса сушки МОФ. Кор
пус будет закрыт пол
ностью 16 декабря.

■к * -к
Бригада И. Н. Блохина 15 

декабря закончит монтаж 
освещения всех помещений 
знергопрслета расширен
ного корпуса сушки МОФ. 
Сдерживает электромон
тажников отсутствие высо
ковольтного кабеля для ! 
запитки корпуса, нехватка { 
трех щитов для монтажа 
24-й подстанции. Окончание 
электромонтажа намечает
ся лишь на 28 декабря.

*  *  *

23 декабря рабочие уча
стка «Союзтеплострой» за
кончат футеровку топки 
сушильного барабана.

Взаимные 
университеты

12 д ек а б р я  п р овезен а 
п рокрутка на воде реко н ст
руированной  второй секции 
М О Ф . М еталлурги  с п р ав и 
лись со встречными о б я з а 
тельствам и . Н а м онтаж  
о б о р у д о в ан и я  затр ач ен о  
полтора м есяца вм есто трех 
плановы х. Б о л ьш ая  заслуга  
в том б ри гади ра. З а с л у ж е н 
ного строи теля Р С Ф С Р  
Г ригория В асильевича С е р 
дю кова. Р аб о та л и  без про
стоев на всех участках  м он
т а ж а  одноврем енно . 180 
200 процентов со стави ла вы 
р аб о тк а  м еталлургов  на ре
конструкции второй секции.

Н о впереди —  рекон ст
рукция третьей  секции,- и 
мы о том , что ещ е м е т а е т  
наш еЦ работе.

К ом п л ектац и я  о б о р у д о в а 
ния о с та в а л а с ь  п о -п р еж н е
му самы м узким  местом 
м о н таж а З а  примерами хо 
дить не надо: до сих пор не 
уком п лектован ы  конвейера 
секции тросам и, дви гатели  
мельниц —  огр аж д ен и ям и .

И ли о наш ем  к о н так те  с 
эк сп л у атац и о н н и кам и . Х о
рош о потрудились  на р е 
конструкции  бри гады  Н О Т 
о богати тельн ого  ком плекса,

электросл£сари  участка о б о 
гащ ения. А вот м еханики 
у частка , к ак  правило, не 
к асаю тся  реконструкции . 
П рим ер — история с магнит 
ны ун  сеп ар ато р ам и . М е тал 
лурги  м онтирую т ИХ ПО 

проекту и не касаю тся 
электрической  части. В с в я 
зи с некоторы м и и зм ен ен и я
ми в проектны х реш ениях у 
эксп луатац и он н и ков  возн и к
ла необходим ость р азвер  
чуть б ар аб ан ы  на 180 г р а 
дусов. С воеврем енно этого 
не сделали  и не предуп ре
дили электром он таж н и ков . 
П оэтом у  целая неделя труд а 
р аб отни ков  «С евзапэдектро- 
м о н таж а»  пош ла н асм арку .

Е сть  во зм о ж н о сть  у л у ч 
ш ить и органи зац и ю  раб о т 
строителей  на рек о н стр у к 
ции. П ра бри гади р  С ердю 
ков (см. «Р. К.» от 8 д е 
к аб р я ) —  многие вопросы 
стал и  бы по силам  совету 
бригадиров.

А. Л А В РО В , 
начальник участка 
«Севзапметаллург мон

таж а».

Что х о р о ш о -  
то хорошо

К ачество  м о н таж а техн о
логического об оруд ов ан и я
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второй  секции МОФ —  з а 
бота одноврем енно  и м етал 
лургов, и наладчи ков . И 
потом у б ри гад а В. И . К р ы 
лова (пусконаладочны й
участок « С евзап м еталлург- 
м о н таж аэ ) приш ла на п л о 
щ адку  имеете с бригадой  
Г. В. С ердю кова.

Н а подгонке подш ипнико
вых узлов мельниц, чтобы 
д е р ж а т ь  м еталлургов, н а 
ладчики  р аб о т ал и  вы ход
ные дни. Т акой  ко н так т  по
зволил  воврем я вы явить и 
деф екты , допущ енны е з а 
водом -изготовителем .

Х олостая прокрутка об о 
р у д о ван и я , прокрутка сек 
ции на воде подтвердили: 
м он таж  выполнен не ниже, 
чем на «хорош о». Это, кета 
ти, и р езу л ьтат  хорош ей 
инж енерной подготовки  ре
конструкции.

З а п у с к  второй секции под 
н агрузкой  15 д ек а б р я  по
зво л и т  сд елать  о к он чатель
ные вы воды . Будем  н а д е я ть 
ся, что р аб о ч ая  ком иссия 
подтверди т п р ед вар и тел ь 
ную оценку  н аладчиков, 
ведь у м еталлургов  бы ло 
д о статочн о  времени на 
устранение деф ектов .

Ю. ПАВЛ О В,
мастер пусконаладоч
ного участка треста 
«Севзапметаллург мон

таж».

Подписи—сейчас, а база—потом?

ЬО£ВОИ Л И С Ю К  «ЙОДНОГО КОЬД^ГА*,

12 декабря приступила к 
работе рабочая комиссия 
и предъявители, и комиссия 
по приемке базы МТС. Но 
оказались в труднейш ем по
ложении. Что принимать? 
Голые стены, поваливший
ся или не поставленный 
еще забор, незакрытые 
траншеи, незабетонирован- 
ные рампы и полы... О 
внутренней отделке и гово
рить нечего. И самое глав
ное —  «мертвые» краны: 
без питания, рабочего тро
са, рабочего кабеля. Не

Н аказан  
за  неоперативность

Решения штаба
стройки приняты к не
укоснительному испол
нению.

Партком Ковдорского  
ГОКа обсудил решение
ш таба стройки о ходе стро
ительства пускового ком- 
плекса-78. С информацией  
выступил заместитель ди 
ректора комбината по капи
тальному строительству  
В. Ф. М ихайлов. Его допол
нили начальник отдела о б о 
рудования Е. Ф. Боровской, 
начальник обогатительного  
комплекса А. II. Сидорен-
ков, начальник рудника
«Ж елезны й» В. Ф. Левочкин 
и другие товарищи.

Состояние дел на пуско
вых объектах вызывает тре
вогу. Тем более недопусти
мы случаи срывов по вине 
заказчика поставок обор у
дования и материалов на 
стройплощ адку. В частно
сти, из-за  отсутствия про
вода для линий высоко-

.вольтных электропередач  
потеряно несколько дней.

Партком констатировал, 
что отдел оборудования  
комбината не справился в 
полной мере с возлож енны 
ми на него задачами и о б ъ 
явил начальнику отдела  
коммунисту Е. Ф. Боров
скому выговор без зан есе
ния в учетную карточку. 
Партком утвердил такж е  
меры, направленные на 
предотвращ ение срывов по
ставок оборудования и ма
териалов на пусковые объ-

% т ш > р
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ОЧИСТНЫЕ СО О РУЖ ЕН И Я

СМОТР 
ПУСКОВЫХ

Отсрочка
5 д ек а б р я  мы долж ны  

были п ер ед ать  очистны е под 
н ал ад к у . С рок о к а за л с я  не 
реальны м . Н ал ад ч и к о в  не 
бы ло на п л о щ ад ке  ещ е 
о д и н н ад ц ато го  д ек а б р я .

К  сож ален и ю , вопрос 
постоянной  зап и тки  очи ст
ных электроэн ерги ей  р а зр е 
шен лиш ь н прош лую  п я т 
ницу.

П рои звод ствен н ы й  корпус 
очистны х, зд ан и е  реш еток, 
х л о р ато р н ая , песковы е п л о 
щ ад ки , н асосн ая  тверды х 
о тходов  им ею т стопроцент- 

..иую готовн ость  к н аладке. 
Т ак  ж е, к ак  и н ар у ж н ы е 
сети, не сч итая врезки  в 
дей ствую щ ую  м аги страль . 
А без воды  н ево зм о ж н о  ис
п ы тание блока ем костей. 
Н аш ли  вы хбд: зак ач и ваем  
вод у  в к он тактн ы е р е зе р 
в уары  и вторичны е отстой 
ники из озера  по трубам .

сданы и подкрановые пути 
30-тонного крана.

Рабочий трос 30-тонного 
крана вышел из строя толь
ко из-за халатности работ
ников «Севзапметаллург- 
монтажа» (его перерезали 
вагоны, поскольку монтаж
ники оставили трос на пу
тях). А ведь целый месяц 
почти ежедневно говори
лось о подаче вагонов. За 
день до этого случая мон
тажников предупредили: 
ночью пойдут 'вагоны, на 
путях ничего не оставлять.

Н о вр яд  ли врем енная схе
ма обеспечит испы тания в 
полном объем е.

H e r  н ед о статка  в м ате
р и ал ах  и оборудован и и . 
К ом би н ат п роизводственны х 
предп ри яти й  треста  ф о р си 
р ует  поставки  ж е л е зо б е т о 
на. И сп ы тани я  песколовок, 
н лоперегннвателей  и п ер 
вичных отстойников нам ече
ны на 14 д ек аб р я . Н о Щ'ДЬ 
д е р ж а т ь  ем кости под водой 
н у ж н о  минимум трое суток.

А 17 д ек а б р я  очистны е 
б у д у т  переданы  под  и ал ад - 
ку.

В. ТРО Ф И М О В, 
прораб СМУ-2.

С лета стоит 10-тонный 
кран на открытом складе 
оборудования. За доводку 
его так и не взялись. Прось
бы, возмущения проходили 
мимо ушей ответственных 
товарищей. Из-за нерабо
чего состояния крана обо
рудование уложено как по
пало и в таком состоянии 
осталось на зиму.

И не только в этом беды. 
Мы были лишены возмож
ности быстро отгружать 
оборудование, которое 
остро требовалось на

Убранство 
поликлиники

В здании новой поликли
ники в полном разгаре от
делочные работы. Х удож н и 
ки из группы эстетики Ков
дорского ГОКа решают про
блему, как оформить ин
терьер.

Сноимн замыслами делит
ся автор проекта Александр  
Викторович Пилеикий, х у 
дожник-оформитель группы 
эстетики:

—  Н аип ервей ш ее тр еб о 
вание к интерьеру  п оли кли 
ники — п ростота и скром-
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строительных площадках 
пускового комплекса. Впус
тую  проходили оперативки 
строителей, где каждый 
день ставились вопросы, 
отмеченные выше.

Видимо, производители 
работ ждали декабря, Ж да
ли «чуда». Но его не после
довало. И трудно теперь 
поверить, что к 23 декабря 
будут устранены все недо
делки, отмеченные в прото
коле, составленном рабочей 
комиссией совместно с 
представителями треста 
«Ков дорстрой».

А. К А Л И М У Л И Н , 
начальник базы МТС.

C K O F O n j

ность. Д остигли  этого , б л а 
го д ар я  минимуму цветов. 
П р ео б л ад аю т белый и тем 
но коричневы й (под д ер е 
во). Стены холла п р ед л ага 
ем о б л и ц евать  д р евесн о-во 
локнистой плитой — неболь
шие квад р аты  в сочетании 
с черной рейкой. По рху— 
д ек о р а ти в н о й  карниз из 
риф леного  пенопласта c ip o - 
гих геометрических форм. 
Э то  п озволит не только 
воедино с в я за т ь  проект, но 
и реш ить проблем у ш ума.

О ж и и ят, точнее, « од о
м аш нят» холл несколько д е 
коративны х ваз с цветам и , 
удобны е кресла у ж у р н а л ь 
ных столиков.
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Как избавиться от «костылей»
Нужный и важный разго

вор зашел на страницах 
нашей газеты (см . «Новый 
завод на старых костылях»
—  «Р. К.» от 17 ноября и 
«Костыли» с бородой» —  
«Р. К.» от 1 декабря).

В настоящ ее время трест 
«Ковдорстрой» располагает 
солидной технической ба
зой, специалистами, что по
зволяет решать самые
сложные вопросы строи
тельства. А вот тылы —
подготовка производства, 
обеспечение материалами
— отстают. И причин тому
—  две.

Начнем с лимитно-комп
лектовочной ведомости —г 
основного документа, со
ставляемого исполнителями 
(С М У) на поставки м ате
риалов и конструкций в 
нужные сроки и. в необхо
димом количестве. Состав
ляю тся такие ведомости, 
как правило, своевременно 
и в полном объеме, но 
главная —  инженерная

часть их —  не завершается.
Последовательность поста
вок материалов на площ ад
ки либо не указывается, ли
бо указывается не точно, 
и это вносит неразбериху 
в работу комбината произ
водственных предприятий.

Так случилось при строи
тельстве гаража больш е
грузных самосвалов, адми
нистративно-бытового кор
пуса ЦТТ, очистных соору
жений.

Подготовка лимитно-ком
плектовочных ведомостей 
не может ограничиваться 
стенами производственно- 
технических отделов управ
лений. Непременно должны 
участвовать в ней и началь
ники участков, и прорабы, 
и мастера, и даже бригади
ры. Тогда отпадет необхо
димость в кураторе, обес
печивающем оперативную 
связь комбината производ
ственных предприятий со 
стройплощадками, а ком
бинат будет в состоянии

работки и. перевалки. Этим 
улучшится экономическое 
состояние и комбината про
изводственных предприя
тий, и треста в целом, 

изготовлять и поставлять Эти плиты одинаково доб- Понятны претензии ре
конструкции в нужной по- росовестно выпускают все ботников КПП к отсутствию 
следовательности, (при обя- КПП «Главмурманскстроя», цехов деревообработки и 
зательном контроле управ- а вывозить их за пределы изготовления деревянной 
ления производстввнно-тех- области —  накладно. опалубки, Пока, кроме вре-
нологической комплектации То же с доборами. Они, менного решения размес- 
треста). С другой стороны, как правило, составляю т тить эти цеха на базе 
помогут прекратить нераз- незначительную часть от се- УПТК и в РСП, трест ниче* 
бериху и отказы ПТО ком- рий конструкций и иэго- го предложить не Может, 
бината от неподготовлен- товляю тся в последнюю Но часть проблемы мо»
ных лимитно-комплектовоч- очередь. Д ругое дело — жет быть снята уже сейчас, 
ных ведомостей. что много накапливается Главному технологу треста

Д ругой вопрос. КПП в таких доборов для нашего и главному инженеру КПП 
этом году получил новые КПП. Выход — в расшире- необходимо решить вопрос 
цеха. Улучшилась техноло- нии базы комбината. Это и унификации номенклатуры 
гия выпуска продукции, строительство новых це- выпускаемой продукции, 
условия труда рабочих. Но хов, и открытого полигона, Только комбинату произ- 
новые мощности ещ е пред- и расширение действую- водственных предприятий 
стоит освоить, избавиться щего цеха. это не под силу,
от проектных неточностей О блегчит положение и Унификация и приведе-
и упущений. дробильно - сортировочное ние в порядок документа»

И вот,неувязка . Цех ЖБИ хозяйство с диоритовым ции — та программа-мини» 
комбината рассчитан на вы- карьером, к строительству мум, которая позволит 
пуск конструкций 7— 8 наи- которого приступит в буду- нормализовать работу КПП 
менований потоком. Сегод- щем году СМ У-2. КПП по- в период освоения мощ» 
ня перевод цеха на выпуск лучит возможность перей- ностей. 
плит пустотного настила ти на законченный цикл по- А . Г Р И Ш У К О В ,
как предусмотрено проек- лучения инертных материа- начальник производдо

гом) приведет к тому, что лов для растворов и бето- венного отдела тресту
их некуда будет сбывать, нов без промежуточной об- «Ковдорстрой».

1 " .    и»’1»
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Печальный репорта^ 
о том, какие гостинцы 
поступают с рудника 
«Железный» на уча- 
сток дробления обога
тительного комплекса.

—  В глазах не рябит?
Вопрос, в общем-то ри

торический, но без привыч
ки смотреть на непрерыв
ный поток породы на кон
вейерной ленте — не про
сто. Устают глаза.

А Лидии Мишиной не 
впервой. Сегодня она с д е
вяти пятнадцати, как от
ключили металлоискатель 
на 5-м конвейере участка 
дробления, ни на шаг со 
своего мостика. К тому же, 
с рудника предупредили: 
на горизонте одиннадцато
го экскаватора обсадные 
трубы — ловите. О дну Ми
шина уж е поймала, лежит 
меж конвейеров рядом с 
десятком  других.

Способ снятия посторон
них предметов с конвейер
ной ленты отработан до ме- 
лоч :й . Завидя трубу, Миши
на нажимает аварийную 
кнопку, ж дет разборки 
электросхемы конвейера и 
залазит на конвейер. Про
сто. Хуж е, когда попадает 
что потяжелее обсадной 
трубы . Тогда зовет на по
мощь слесарей. Вчера Ми
шина сняла ж елезную  пла
стину 600 на 300.

Зубья ковша экскаватбра 
опаснее для дробилок.

—  Вон они лежат, —  ви
дите? — показывает вниз 
питательщица Валентина 
Савинова. — Ноябрьские, 
М еталлоискатель выловил.

С девяти караулила се
годня Савинова металл. 
Почти целую смену. Как и 
Мишина. Ремонтировали 
пластинчатый питатель № 3, 
а заодно налаживали ки- 
повцы и металлоискатель— 
заботу и головную боль 
дробильщиков. Помехоус
тойчивость ЭМ И-64 П тако
ва, что он одинаково сраба
тывает и на электросварку 
вблизи 5-го конвейра. и на 
злосчастные зубья: на про
шлой нед'еле в смену мас
тера J1. И. Курикова кон
вейер останавливался 240 
раз. А каждое отключение 
— это потери рабочего вре
мени в среднем около пяти 
минут. Возьмись дробиль
щики всякий раз дотошно 
исследовать конвейерную 
ленту — потеряли бы... 20 
часов! —  Не исследовали. 
Работали «на свой страх».

А свистопляска порожда- 
ег привычку. Вот что худо.

С белазова кузова в при
емный конвейер крупного 
дробления экскаваторные 
зубья падают глухо, не 
слышно. Течек не забива
ют, втихомолку идут по 
конвейерам,, норовя по
пасть в' мелкие дробилки. 
Когда такое случается 
на участке аврал. Дробилку 
клинит мгновенно, бьет, 
гнет и ломает валы, жестко 
соединяющие приводы с 
двигателями. От вибрации 
«летят» болты, крышки,

шестерни, втулки. И сча
стье, если не приходится 
потом везти четырехтонный 
двигатель на ремонт.

И тем не кончается. Э лек
тросварщик участка Нико
лай Аушкин часами выреза
ет тот «клин» из дробилки 
специальным резаком , к 
случаю изобретенным Вик
тором Дмитриевичем Ерю- 
хиным.

Правда, о том, что могут 
проскочить зубья экскава
тора, оператор рудника 
дробильщиков извещает. 
Но бункеровщик Евгений 
Петрович Лобский резок: 
уж больно смахивают такие 
предупреждения на пере
кладывание «с больной го
ловы». Вас, дескать, пре
дупредили — вот и ловите. 
И обсадные трубы, что не
пременно должны изымать
ся из скважин после взры
вов, и те же зубья. О меш
ках из-под взрывчатки не 
предупреждаю т, но тоже— 
ловите.

Деваться некуда. Ловят. 
В ущ ерб прямым обязанно
стям . А  тетрадка замести
теля начальника участка 
дробления Александра Сте- 
пайовича Екимова, с пол
ным перечнем простоев и 
ремонтов оборудования, в 
конце концов перекочевала 
в группу народного контро
ля комбината.

«За 10 месяцев на участ
ке дробления отмечено 27 
случаев попадания м етал
ла, —  цитируем протокол 
заседания ГНК от 1 декаб
ря с. г. — Простои дроби
лок составили 140 часов, по 
вине рудника — 90. На ре
монт оборудования затра
чено 179 часов и израсхо
довано 3.008 рублей. Из-за 
простоев недодано продук
ции на 254,1 тысячи руб
лей.

ГНК рекомендует адм и
нистрации комбината при
влечь к материальной от
ветственности (в счет час
тичного возмещ ения ущ ер
ба) начальника рудника 
В. Ф . Левочкина и главного 
инженера В. С . Бондаря, 
Взыскав с них по одной тр е
ти должностного оклада. А 
начальника экскаваторного 
участка В»-#. Наумова де- 
премироватЬ по итогам ра
боты за ноябрь на 100 про
центов.

Остальных виновных де- 
премировать на основании 
распоряжения начальника 
рудника».

6 декабря Мирослава 
Петровна Скидан опять сня
ла с семнадцатого конвей
ера с решеток бункера 
восьмой секции сплюсну
тую  двухкилограммовую  
ж елезяку.

—  Могла бы и течки за
бить, и ленту разрезать. 
Вообще-.то, сюда металл не 
часто доходит. Больше до
саждают мешки, обтироч
ные тряпки, доски, облом
ки шпал, белазовские ка
меры. В октябре трехм ет
ровый кусок кабеля выло
вила. Как прошел сквозь 
течки —  непостижимо. А 
однажды фуф айку сняла.

И невдомек незадачливо
му хозяину той одежи, во 
сколько могло бы обойтись 
его ротозейство. Не при
меть Мирослава Петровна 
ф уф айку —  упала бы она 
на решетку бункера — и за 
15 минут руды навалило бы 
столько, что за час не рас
хлебать.

Видимо, будет что впи
сать Александру Степано
вичу в новую тетрадку.

А . Ф А Р А Ф О Н О В .

ОТ РЕДАКЦ И И. Корреспондент «Рудного Ковдора» 
провел на участке дробления несколько дней: 30 но
ября, 1-го и 8-го декабря. 8 декабря в 19 часов ушел 
с исписанным блокнотом, а через час дробилку КСД-2 
залихорадило из-за трака экскаватора. 11 декабря — 
новое «ЧП». В 7 часов 25 минут КСД-2 заклинило зубом 
ковша экскаватора. Четыре часа тридцать пять минут 
потеряли газорезчики на удаление «клина».

Как сообщил начальник участка дробления В. Н. Пет 
ров, КСД-2 мож ет не дотянуть до следую щ его теку 
щ его ремонта. А ведь только в прошлом месяце оне 
стояла на плановом ремонте. Неизбежен новый про 
стой: внеплановый ремонт отнимет у дробильщиков 
3—4 смены.

Серафиму Федоровну Ширшову называют ведущ ей 
сепараторщицей участка обогащения М О Ф. Больш ой 
опыт работы позволяет ей и вести ш колу передового 
опыта, и учить молодых рабочих. Их нем ало — 6 чело
век за последние три года.

101,9 процента составил план выпуска концентрата на 
участке в прошлом месяце. Качество — 63,2 процента.

Портрет Серафимы Федоровны Ширшовой на Гале
рее Трудовой Славы комбината.

Ф ото Ю. П етрухина.

Упор
на качество

К оллективы  рем он тн о-м е
ханического цеха у ж е  ус 
пещно защ итили  соц и али 
стические обязательства,- 
Ц и ф р ы ; приведены  в про 
шлом номере газеты , (п о ль
зу ясь  случаем  хочу испра 
вить неточность: коллектив 
м еханического участка обя 
зал ся  вы полнить годовой 
план к 15 д е к а б р я ) . П о 
зволю  себе их п роком м ен
ти ровать.

На механическом  участке 
реш или усоверш ен ствовать  
технологию  терм ообраб отки  
м еталла. С ейчас ещ е не о т 
л аж ен а  терм ическая обра 
ботка • м еталла и ш аровы е 
пальцы  для Б елА З ов  сл у 
ж а т  меньше полож енного.

В бригадны х соци али сти 
ческих ' о б я зател ьств ах  з а 
писали: добиться повыш е
нйя квали ф и кац и и , сд авать  
продукцию  с первого п р ед ъ 
явления . П овы сить к в ал и 
ф икацию  о бязали сь : Л . И. 
С елезнева, В. А. М удрецо- 
ва, В. А. Гореев, Т. Г. В а 
сильева, Ю. А. П ан к р ато в  и 
другие. Они ж е реш или о в 
л ад еть  см еж ны м и проф ес
сиями.

С таночники В. А. Б лаго- 
нестный, Г. И. С крябин, 
М. С. С еменов сдаю т про
дукцию  с личным клеймом. 
Их опыт будет подхвачен.

К оллектив участка рем он
та технологических насосов 
зап и сал  в о б я зател ь ств ах — 
снизить количество б р а к о 
ванной продукции на 50 
процентов по сравнению  с 
1978 годом. Реш или  д о б и т ь 
ся, чтобы насосы работали  
после рем онта дольш е поло
ж енного. Д л я  этого насосы 
12 «Г Р» об язал и сь  перевес
ти на м асляны е ванны . Это 
повысит их устойчивость на 
50 часов.

Рем онтники насосов о б я 
зали сь  увеличить прои зводи 
тельность труда на 0,1 про
цента. А работники м ехани
ческого участка п о д сч и та
ли, что за счет сокращ ения 
потерь рабочего  времени и 
внедрения новой техники 
м ож но поднять п р о и зво д и 
тельность труда на 3 про
цента к уровню  1978 года. 
Так и зап и сали  в о б я з а 
тельствах.

В. А Б Р А М О В , 
секретарь  партбю ро 
рем онтно - м еханиче
ского цеха, член ко
миссии по общ ествен 
ной защ и те  о б я з а 
тельств.

Мы все

♦  РЕПЛИКА + +  РА БКО РУ НА ЗА М ЕТКУ  ^

НИШ

Со з н а к о м  
м и н у с

12 декабря ударил мо
роз и одиннадцать 
БелАЗов один за другим 
сошли с линии. Первый 
же строгий экзамен зимы 
выявил, что цех техноло
гического транспорта 
плохо подготовлен к ра
боте при минусовых тем
пературах. Редакция, ес
тественно, решила по
слать корреспондента, 
чтобы вскрыть причины 
такого чрезвычайного 
происшествия. Но на
чальник цеха Г. С . Рума- 
ков авторитетно заверил, 
что этого делать не нуж 
но, что администрация 
цеха сама разберется и 
сообщит. Своего обеща
ния начальник цеха не 
выполнил. Почему 11 ма
шин одновременно вы
шли из строя — так и 
осталось тайной.

Корреспондента мож
но не пустить в цех, 
можно убедить, что «са
ми разберемся». Но зима 
в разгаре. А мороз слов 
и обещаний не понимает. 
Вдруг опять нагрянет в 
неурочную ночную сме
ну?

Надеемся, в ближай
ших номерах газеты смо
жем сообщить читате
лям, что же конкретно 
предпринято в цехе тех
нологического транспор
та , дабы мороз впредь 
не выводил из строя 
БелАЗы.

|И  сем инар,
[и пресс-конф еренция

12 д ек а б р я  в м алом  зал е  
Ц Д в о р ц а  культуры  состоялся се

минар ред акто р о в  й членов 
редколлегий  стенных газет  
предприятий города. С в во д 
ной лекцией перед сл у ш ател я 
ми вы ступил член С ою за ж у р 
налистов С С С Р, ред актор  г а 
зеты  «Рудны й К овдор» Я. М. 
М ахлин. Он обобщ ил зад ачи  
редколлегий  стенных газет, вы 
делил главны е нап равлен и я, по 
которы м долж н ы  ориентиро
в ать  свою  р аб о ту  активисты  
малой  прессы. И р асск а зал  об 
опы те работы  ж урн али стов  по 
вы бору тем.

В заклю чение перед со б р а в 
ш имися вы ступил п редседатель  
исполкома К овд орского  го р о д 
ского С овета Н. П. П озд н яков . 
Н иколай  П авлович р асск а зал  
о п ланах  социального  и к у л ь 
турно-бы тового  строительства 
К о вд б р а  на 1979 год, ответил 
на многочйсленны е вопросы 
рабкоров .

Н иколай  П авлович так ж е  
р а с с к а за л  и о плане б л аго 
устройства город а на 1978— 80 
годы.

3 . Б О К У Т Ь , 
редактор стенной газеты 
«Гидротран с п о р т н и к »  

хвостового хозяйства обо
гатительного комплекса.

* * *
Следующий семинар редакто

ров и членов редколлегий стен
ных газет состоится в январе. 
О времени и месте его прове
дения будет объявлено допол
нительно.

Исполнительный комитет 
Ковдорского городского Сбве- 

о  о т в е т е  та наРоаных Депутатов ряс-
о  U I  DC I  С емотрел вопрос «О состоянии и
мерах по предупреждению безнадзорности и правонару
шений среди несовершеннолетних».

С информацией по данному вопросу выступила уча
стковый инспектор инспекции по делам несовершенно
летних Ковдорского ГО М  Т . И. Блинова. В прениях 
директора школ Ф. И. Семенова и В . Б . Черных, орга
низатор внеклассной и внешкольной работы школы 
№ 18 Н. 3 . Мамедов, члены исполкома Ю. П. М алайчук, 
В. Н. Звегинцева и другие.

Исполнительный комитет обратил внимание на не
достатки в воспитании детей и подростков в школах 
№ 18 и 23, в организации культурного досуга по мес
ту  жительства. Исполком такж е отметил факты наруше
ния режима и условий работы подростков на предприя
тиях города — в тресте «Ковдорстрой», Р С П , леспром-

Пять
процентов
внимания

Р оди тельское собрание 
затян улось . Впрочем, с о б р а 
ние —  не то словб. С корее 
это  был урок. Урок д л я  р о 
дителей . Учились - зап и сы 
вать  условия зад ачи  с ик
сом, осваи вали  безотры вное 
письмо, . постигали со в р е 
менную  м етоду обучения 
чтению.

Вы кого собираетесь  
учить, — | бесцеремонно пре
рвал  объ яснение учительни
цы мой сосед. Н ас или на- 
ши.ч детей?

— Ваш их детей... с ваш ей 
помощью , словно о п р ав 
д ы ваясь , см ущ енно ответила 
у чптеды пщ а.

.Мне никто не помога 
ет б аранку  крутить. Т ак .у ж ~  
и вы не переклады вай те 
свою  работу  на чуж ие пле- 
411. \

Ч у ж и е  плечи. П очему 
вдруг плечи отца стали  чу
ж ими? Д л я  кого? Д л я  р о д 
ного сы на?

Этот разговор, как гово
рят, имел место. К сожале
нию, цифры и факты , кото
рые приведу ниже — тоже 
взяты не с потолка. Из раз
личны х официальных доку
ментов. 95 процентов роди
телей (данные анкетирова
н и я) осущ ествляют связь 
со школой от собрания к со
бранию. :

«П апа к моим ш кольны м 
поручениям  относится р а в 
нодуш но, а м ам а сердится, 
ко гд а  я по этом у поводу з а 
д ер ж и ваю сь  в школе»,-

«М ои родители  меня ни
когда ни о чем не сп р аш и 
ваю т. О своей работе со 
мной не говорят. С кем я 
д р у ж у  им не интересно. 
К огда - д р у зья  за х о д я т  ко 
мне, родители  ругаю тся . П о 
этом у дом а не лю блю  си 
деть. Г уляю  с друзьям и  на 
улице. Я не хотел бы бы ть 
таким , как  они, н епривет
ливы м».

Только 25 процентов ро
дителей занимаются с деть
ми в свободное время. Ос
тальные предоставляют де
тям возможность самим рас
полагать своим временем.

Пом'ните? «С частье —  это 
ко гд а  теб я  понимаю т», — 
говорил юный герой ф и ль
ма « Д ож и вем  до  понедель
ника».

Среди выступающ их не 
родительской конференции, 
которую подготовили и про
вели работники Д ом а пио
неров совместно с комисси
ей горисполкома по делам 
несовершеннолетних, равно
душ ных не было. Наверное, 
ещ е и потому, что не я в и 
лись именно те  родители, 
кого настойчиво приглаша
ли. В прочем, заставить их 
пом нить о д е т ях  |г6ж н о  
р азв е  что при п р м т в д  Ш  
лиции. В конце ф х т й в ,  Тэк 
чащ е всего и в ы х о д Щ  С у 

етно, что именно тогда, 
когда уж е поздно.

Лев Толстой писал: «Все 
счастливые семьи похожи  
друг на друга, к аж дая  не
счастливая семья несчастли
ва по-своему». А дети —• 
своеобразный барометр на
шего счастья и несчастья.

«Я люблю папу и маму. 
Больше времени провож у с 
мамой. О на учит меня в я 
зать, а брат учится у папы 
фотографировать».

«В папе и в м аме мне н р а 
вятся: справед ливость , ц еле
устрем ленность. Они лю бят 
меня. У меня никогда не 
бы вает с ним разногласий».

Д у м ает ся , это написал не 
сын того папы, которы й не 
скры вает, что «ремень счи
таю  нуж ны м  д л я  восп и та
ния и полезным». Н е б л аго 
д ар я  ли ему, безучастном у 
«воспитателю », появился 
очередной докум ент в досье 
комиссии по делам  несовер
ш еннолетних:

— В начале о ктяб ря  М а
рина вместе с однок.кь ии- 
цей и брагом  Андреем со 
верш ила побег из дом а, и 
вся группа бы ла за д е р ж а н а  
в Киеве.

Из школьной характери
стики: «В общ ественно)
жизни класса Марина не 
участвует, равнодуш на ко 
всему присходящ ему».

Н е ‘ родительское ли р а в 
н одуш и е--породило р ав н о д у 
шие к о круж аю щ ем у?

Хорош о, если рядом  с 
подростком  о к аж ется  общ е
ственны й воспитатель (так  
в докум ентах  комиссии име
ную тся лю ди, которы е но 
доброте  душ и своей в зв ал и 
ли на себя ответственность 
за  воспитание чуж ого  ре
б ен ка). Н о бы вает  и так:

—  Своим поведением П е
ревозчиков отрицательно  
влияет на других п одрост
ков. В 1977" году он неод
нократно привлекался за 
злоупотребление спиртны 
ми напитками, до ставл ял ся  
в нетрезвом  виде в органы 
милиции и в этом году.

И  подобны х примеров 
х ватало  в выступлении с т а р 
ш его инспектора уголовн о
го розы ска К овдорского 
отделения милиции Ф. А. 
Б о д н ар я .

Ребенок ш цет общ ения. 
Участия. Они необходимы 
ему, как и нам, взрослым. 
И плохо, очень плохо, если 
рядом окажется « автори 
тет» с сомнительной реп у та
цией. С оветские законы  гу
манны. Особенно к детям . 
То, что для взрослого кон
чилось бы тюремным за 
ключением, д л я  подростка—  
общ ественное порицание ко
миссии по д елам  несовер
шеннолетних. В этом году  
комиссия рассмотрела не
сколько десятков дел.

К огда-то Марк Твен пи
сал: «Воспитание — это всё. 
Персик когда-то был горь
ким миндалем; цветная ка* 
пуста —  всего лишь про
стая капуста с выирим об
разованием».

А кто ответит, если пер
сик опять станет горьким 
миндалем? С кого спросить?

Н. Н И КИ ТИН А.
j^azzzzszzzzzmsttzaanse
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Гектар  
пашни

Н а  одном  из партийны х 
собраний  в н ачале года 
ком м унисты  подсобного х о 
зя й ств а  отм етили, что к о р 
м а собственного п ро и зво д 
ства  остаю тся дорогими. И 
все и з-за  низкой ещ е у р о 
ж ай н о сти  сел ьск о х о зяй ст
венны х культур . П р о а н а л и 
зи р о в ал и  раб о ту  зем л ед ел ь 
цев по годам . В ы ш ла так ая  
кар ти н а . В 1976 год у  к а ж 
ды й  гектар  д а л  всего по 
65  центнеров зеленой  м ас
сы, в 1977 —  у ж е  по 80 
центнеров. З а т о  в этом  го 
д у  у р о ж ай  т р ав  превзош ел 
все  о ж и д ан и я  —  собрали  по 
145 центнеров зеленой  м а с 
сы с ге к тар а . И  все потому, 
что  по-научном у стали  з а 
н и м аться  агротехникой , и зу 
ч а т ь  «запросы » почвы.

П о заб о ти л и сь  и о том, 
чтобы  под у р о ж ай  тр ав  п о 
п ал о  больш е м инеральны х 
удобрений . З вен о  ком м унис
т а  А. А- С верчкова при по
севе  внесло  на к а ж д ы й  гек- 
т а к  по 500 ки лограм м ов м и
н еральн ы х  удобрений. И  с 
отд ельн ы х  участков  это  зв е 
но со б р а ло  по 180 ц ен тн е
р о в  зеленой  , м ассы  с ге к т а 
ра.

А  предварительн о , с вес
ны, ещ е и звестковали  особо 
кислы е почвы  отходам и  
ап ати то в о го  п роизводства. 
620 тонн «хвостов» внесли 
н а  поля. И  зам ети м , что на 
и звесткован н ы х  почвах о д 
нолетние тр авы  бы ли лучш е. 
П о д  у р о ж а й  1979 го д а  вне
сем  у ж е  не менее 2.000 тонн 
о тх о д о в  ап ати тов ого  п р о и з
в о д ства .

Е сть  и еще р езерв  п овы 
ш ения п лод о р о д и я  полей—  
э то  их рекон струкц и я . В едь 
н а  некоторы х у ч а стк ах  не 
д е л а л и  улучш ение зем ель 
б олее  10 лет. А  необходим о 
ч ерез 8 лет. К  1980 год у  
обновим  200 ге к тар о в  бр о 
совы х земель, из них 50 ге к 
т а р о в  м ели ораторы  сд а д у т  
к  весне 1979 го д а .

•У ход за  полям и  осущ ест- 
в  л  я  е м круглогодично. 
О сенью  по м елкосн еж ы о 
вносили  отходы  а п ати то в о 
го  п рои звод ства . 15 н о яб р я  
м ех ан и зато р ы  зав ерш и ли  
*ту раб о ту . С пом ощ ью  ш е
ф ов  у б р ал и  осенью  кам ни 
с  полей.

С ейчас м ех ан и заторы  в ы 
в о з я т  на п оля органические 
у доб р ен и я . С д ел ал и  за я в к у  
к  на 500 тонн  м инеральны х 
удобрений . В едь планируем  
^вносить их по 9 центнеров 
на гектар . 120 тонн  у ж е  за- 

■ везли .
И  ещ е одна н е м а л о в а ж 

н а я  д етал ь . В  1979 год у
п о стар аем ся  зак у п и ть  хотя 
бы 50 процентов сортовы х 
трав . Э го т а к ж е  п озволит 
п о д н ять  у рож ай .

А. П О П О В,
агроном  п о д х о за .

Ь  городском  розы гры ш е приза « Б елая  л а д ь я »  встретились ком анды  пионерских 
д р у ж и н . П обедили юные ш ахм атисты  восьмилетней ш колы  №  16. На д в а  очка отстали  
пионеры ш колы  №  18, на третьем  месте ко м ан д а  ш колы  №  17. На четы рех первы х дос
ках  сам ы е вы сокие р езультаты  у Коли М отькина, М аксим а Ш ахновича, С лавы  С обо
л ев а , В олоди Г аничева. А иа пятой  доске п ервое-второе м еста поделили Т аня П ав
л о в а  и Л ен а  Л етн и кова.

К ом итет /ВЛ К С М  К овд орского  ГО Ка н аград и л  ком ан ду-поб еди тельн и ц у  перехо
дящ и м  кубком . Теперь ш ахм ати стам  ш естн ад цатой  ш колы  предстоит у ч аство вать  в 
•районных соревн овани ях .

Ф ото Г. Л об ан овой , р у ко во д и теля  ф о то к р у ж к а  Д о м а  пионеров.

С ветерком!
П о л я р н а я  ночь, но в с у б 

б оту  и воскресенье на катке  
сп ортком п лекса  ож ивленно . 
Е сли  вы д ался  свободны й 
ч ас  в други е дни  недели 
(кром е п о н едельн и ка), то ж е  
м илости просим , с 14 д о  21 
часа. С обственно  говоря, 
эти  часы  д л я  тех, кто  п оль
зу ется  базой  п роката.

Н а  б азе  200 пар коньков 
с ботинкам и . Н ет, к с о ж а л е 
нию, детских. П о н и м ая  все 
трудности , все ж е  просим 
О Р С  не за б ы в ать  о н у ж д ах  
м аленьких  горож ан .

П о к а  на к атк е  тем н о в а 
то: он освещ ается всего
д в у м я  л ам п ам и  по 10 ки л о 
ватт . Н о у ж е прибы ли еще 
четы ре лам пы , работники 
эл ектр о ц ех а  ком би н ата  при 
первом  ж е  потеплении ус
тан о в я т  их. Во всяком  сл у 
чае, к  Н овом у  год у  б удет  
на к атк е  светло. Т ак что 
приходите на елку, которая 
по трад иц и и  укрйсит ст а д и 
он.

М у зы к ал ьн о е  со п р о в о ж 
дение во врем я м ассового  
к атан и я , к а ж е тс я , всех 
у стр аи вает . Зап и си  со в р е 
менные, часто  обновляю тся . 
Н у, а то, что то л ько  по вы 
ходны м  вклю чаем  д и н ам и 
ки —  то ж е  попятно.

Есть одна просьба к р а 
ботникам  опорного пункта, 
д р у ж и н н и кам . Во врем я д е 

ж у р ств  по город у  не м еш а
ло бы за г л я д ы в а т ь  на к а 
ток. Н е ск аж у , что там  сей 
час б еспорядок , но иной р аз 
надо  и вл асть  употребить.

Р аб отн и ки  сп ортком п лек
са считаю т к ато к  одной из 
важ н ей ш и х  заб от. Ч и стя т  и 
поливаю т поле, сл ед я т  за  
кон ькам и  на базе  п роката . 
И  всегда готовы  принять  
гостей.

В. П А Р Ф Е Н О В , 
д и ректор  сп ортком п 
лекса .

С катка 
на лыжню

9 д ек а б р я  на каток  сп орт
ком п лекса  вы ш ли кон ько
беж цы  обогати тельн ого  
ком плекса. С кептики у т 
вер ж д ал и , что этот  вид 
спорта в городе н еп оп уля
рен. Н о на с тар т  яви лось  
32 спортсм ена.

П огода не б р ал а  в расчет 
к ал ен д ар ь  соревнований  — 
два  Дня перед стартом  в а 
лил снег. Тем не менее р а з 
горелась  н асто я щ ая  борьба 
за победу.

К ом ан д у  к ран ового  х о зя й 
ства вы вел на первое мес
то лидер  — э л ек тр о св ар 
щ ик М. Ры льскйй . К он ько
беж цы  участков  суш ки и 
ф лотац и и  п редстали  ровн ы 
ми ком ан дам и  и т а к ж е  во
шли в число призеров.

Н азо в у  победителей  в 
личном  зачете. Э то В. Ш у- 
ваева  (ф л о т а ц и я ), С. О р л о 
ва (су ш к а), Н . Т итова 
(кран овое х о зя й с т в о ) . У 
м уж чин, кром е М. Ры льско- 
го, отличились И. Н иколаев  
(гр ав и та ц и я ) и В. Бодин 
(кр ан о во е  х о зя й ство ). 

С ледую щ ий ви д  с п а р т а 

киады  — лы ж н ы е гонки, 
они намечены  на 23 декаб  
ря.

В. Н А В Р О Ц К И Й , ф и з
орг обогати тельн ого  
ком плекса.

Заявки 
принимаются

В прош лом  ном ере газеты  
бы ло о п убли кован о  со о б 
щ ение о приеме за я в о к  на 
м н ни-ф утбольяы й  турнир 
(напом инаем , последний 
срок —  22 д е к а б р я ) . П р о 
шел всего день — и п ер вая  
за я в к а . Д а  е щ е 1' от  нович
ков —  ком ан ду  « З везд а»  
зая в и л а  ш кола №  23.

В м инувш ую  пятницу про: 
вел первое совещ ание з а 
м еститель п ред сед ателя  ис
полком а горсовета Ю. П. 
М алай чук , возглавивш ий  в 
этом году оргком и тет  со р ев 
нований. Р еш ал ся  р я д  о р га 
низационны х вопросов,1 0 
частности , о месте п р о вед е
ния соревнований. П р е д в а 
рительны е прикидки  п о к азы 
ваю т, что програм м а р асш и 
рится за  счет новы х уч аст
ников и в д ву х  за л а х  б удет  
тесно.

О стается  ещ е д обави ть , 
чтц  м ини-ф утбол вклю чаю т 
теперь в програм м у  вн у тр и 
цеховы х сп ар та к и а д  на об о 
гатительном  ком плексе и в 
цехе технологического тр а н 
сп орта  К овд брского  Г О К а.

Живи, ёлочка!
Н есколько  л е т  к а к  в ср ед 

ней ш коле №  17 со зд ан  « З е 
лены й  п атруль» . У н ас  тес
н а я  св я зь  с К овдорским  
лесничеством  и леспром 
хозом .

П р и б л и ж ается  Н овы й  год. 
«Зелены й  патруль»  го тови т
ся  в поход. М ы у ж е  со ста 
вили граф и к  п а т р у л и р о в а 
н ия. П рсты  б у д у т  д еж у р и ть  
и в м икрорайоне, за к р е п 
ленном  за  ш колой.

Ш таб «Зелен ого  п атр у 
л я»  ш колы  №  17.

На прилавках 
магазинов

У ниверм аги «К овд ор»  и 
•С к а зк а»  у ж е  н ачали  т о р 
говлю  игруш кам и и у к р а 
ш ениями на новогодние 
елки. В ц р о д аж е  есть ис-

кусственны с зелен ы е елочки 
разны х разм ер о в . Т орговля 
естественны м и зелены м и 
елочкам и  будет о р га н и зо в а 
на то л ько  в « С казке»  и о т 
кроется после 20 д ек а б р я .

Е. Ж У Р Е Н К О , 
за в е д у ю щ а я  пром ы ш 
ленны м  сектором  О Р С а 
К овд орского  Г О К а.

* * *
П. С. Н апом инаем , что 

С овет М инистров Р С Ф С Р  
утверд ил  таксу , за  к а ж д о е  
сам овольн о  срубленное или 
п овреж ден н ое д ерево  в л е 
сах  государствен н ы х  за п о 
ведников, в зелены х зон ах  
вокруг пром ы ш ленны х п ред
приятий  и город ов, город
ских лесах  и т. д . Р азм ер  
взы скан и я  за  сам овольную  
по р у б ку — от 11 до  157 р у б 
лей  з а  к а ж д о е  дерево  (в  з а 
висимости от р а зм е р о в ) . А 
в д е к а б р е  и ян в а р е  этот 
ш траф  увеличивается вдвое. 
То есть, от 22 д о  314 ру б 
лей.

G л е г к и м  п а р о м !
Н ад о  о тд а ть  д о л ж н о е  

строи телям , они в сж аты е 
сроки  справились  с нем алы м  
объем ом  р аб о т  на рем онте 
бани. П о ста р ал и с ь  бригады  
из СМ У -3 и СУ-4. О ста в 
ш иеся объемы  относятся 
главны м  образом  к эл ек тр о 
оборудован и ю . Точно с к а 
за т ь  трудно , но по всем 
расч етам  р е м о н т ‘д о л ж ен  з а 
кон чи ться к  25 д ек а б р я .

Ч то  нового о ж и д а е т  к л и 
ентов? Если учесть, что 
проп ускн ая  способность 
бы ла небольш ой, то  у вел и 
чение вм естим ости ср азу  на 
14 м ест —  нем алое.

П ри стр о ен н ая  площ адь 
п о зволи ла расш и ри ть  п а 
рилки  и р азд ев ал к и . О бн ов
лено  п арильное отделение: 
отд елан о  деревом , тем п ер а
ту р а  б у д ет  регу ли р о ваться  
автом атически- В парилке

установлен  дополнительны й 
душ , он п о м о ж ет  « р азгр у 
зить» д у ш  в моечном о т д е 
лении.

П ри отделке вестибю ля 
позаб оти лись  о больш ем 
просторе, переоборуд овали  
и гардероб .

Н ад о  отм етить, что  в ус
тан о вке  э л е к тр о о б о р у д о в а 
ния м ного пом огли  д о б р о 
вольны е пом ощ ники ий К о в 
д орского  Г О К а, «К овдор- 
слю ды » и Т Э Ц .

З а  д в а д ц а т ь  лет  сущ ест
вован и я бани  кап и тальн ы й  
рем он т —  впервы е. Учтены 
многочисленны е п о ж ел ан и я  
клиентов. И  просьба. П о ж е 
л ан и я  относительно часов 
работы  бани  просим  вы ск а 
за т ь  до  Н ового  год а.

Ф В О Л О Д Ь К И Н , 
ди ректор  бдагво-прачеч- 
ного ком би н ата .

Разгорается 
огонеи

Е лена Б у л атк и н а  п ри ех а
ла в К овдор совсем  н е д а в 
но. П ри ехала после оконча 
ния К ри во р о ж ско го  ко о п е
ративного  техникум а. Д е в 
чата из совета  общ еж и ти я 
иа С лю дяной, 9 с р азу  п од
вергли новенькую  перекрест
ному допросу:

— Чем  у влекаеш ься? В 
каком  к р у ж к е  хочеш ь у ч а 
ствовать?

Е лена ответи ла вопросом :
—  А гитбригад а у вас  

есть?
— Нет.
— Зн ач и т, будет.
И действительно , вскоре 

ож ил красны й уголок . С а 
мое интересное, что о ты ск а 
лись и певуньи, и а к к о м п а
ниатор — Л ю д м и л а  О льф и- 
ренко. Так п он ачалу  сп л ач и 
в ал ся  коллекти в аги т б р и га 
ды.

И первый концерт х у д о 
ж ественной  сам о д еятел ьн о 
сти был дан  в общ еж итии. 
О т душ и ап лод и р о вал и  ан 
сам блю  девуш ек «Степо- 
вы чка», и его солистам  
Т атьян е  К уянцевой , А нто
нине Д удол.адовой , Н ине 
К ороткевш р В алентине Хо- 
мутовой  и м оряки -северо
морцы, которы е п ри езж ал и  
в К овдор. Н а п рощ ание —- 
пели вм есте и соврем енны е 
песни, и песни врем ен  В е 
ликой  О течественной вой
ны.

В ноябре прош ло отч ет
но-вы борное соб рани е быт- 
совета  об щ еж и ти я. В з а 
клю чение посм отрели кон- 
ц ерт наш его ан сам бля  «Сте- 
повы чка».

В о б щ е ж и т и и  стали  ч а с 
тыми интересны е лекции на 
самрш р азн о о б р азн ы е темы, 
походы  в кино и на сп ек
такли . Э то за б о т а  девуш ек  
из к ультм ассового  сектора 
во главе  с Е леной Б улатки - 
ной.

О. Д О В И Д Е Н К О , 
п овар  столовой ,№ 2 
О РС а Ковдорского  
ГЦКа, член бытсовета 
общ ежития.

Медсестра, 
медсестра, 
улыбнитесь!

Успех недавно  п рош едш е
го кон курса м едсестер пре
взош ел  все ож и д ан и я . Д а ж е  
заб ы ли  об очередной серии 
по телевидению . В о с ем н ад 
ц а ть  участн и ц  кон курса 
д о л ж н ы  бы ли ответи ть  на 
м н ож ество  вопросов по спе
ци альности  и подготови ть  
д ом аш н ее зад ан и е . Ю м ори 
стическое.

С колько  тал ан то в  раскры  
лось! О собенно понравилось  
вы ступление ан сам б л я  бо 
л елы ц и ков  «Зелен ы е к у зн е 
чики» в составе  врачей  Л .И .  
О гневой, Л . Г. В иш невой и 
А. С. С улоевой . М ного ап 
лодисм ентов д о стал о сь  и 
м едсестре Г. Г. П ер ек о п 
ской. К ороче, в т о р а я  часть  
кон курса вы л и л ась  в им 
п ровизированны й  концерт.

Н о д л я  победы  н уж н о  бы 
ло н аб р ат ь  очки и в о б я за  
тельной  п рограм м е. . Л у ч ш е 
всех прош ли через все ис 
пы тания м едсестра ф изио 
терап евти ческого  каби н ета  
М ар и я  Ц в ан о в н а  Губич, 
п р о ц ед у р н ая  м едсестра дет 
ского о тделени я  Л а р и с а  М и 
х ай л о вн а  Ц в е т к о в а  н сест 
р а  поликлиники А нгелина 
Е ф им овна Б а р а н о в а . .

П о б ед и тел ям  —  н аграды , 
б олельщ и кам  —  з а р я д  б о д 
рости  и хорош его  н астрое
ния. У ш ли с тверд ы м  нам е
рением  сд елать  так и е  кон 
курсы  традиционны м и.

3. кныш,
медсестра терапевти
ческого отделения  
больницы .

Р ед ак т о р  Я. М АХЛИН,

ВО ДВОРЦЕ
КУЛЬТУРЫ  ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
15 декабря — Клуб «П ра

вовед». К инофильм  «О т
ветственность» (15); Вечер 
советского комедийного  
фильма, «Ты мне —  я тебе». 
Отрывки из «Волги-Волги»  
«Афони», «Операции «Ы»
(1 9 ). К луб лю бителей м узы 
ки. «Ф ортепианное творче
ство П. И. Чайковского»
(2 0 ).

16 д е к а б р я  —  Т ан ц евал ь
ный вечер (20 ).

17 д ек а б р я  — К луб се 
мейного отды ха « Праздник  
игры» (1 2 ). У ниверситет 
культуры . «Песня — душ* 
народа» (15) Т ан ц ев ал ь 
ный вечер (20).

19 д ек а б р я  —  С обрание 
ч л ен ов ' кассы  взаим оп ом о
щ и (1 7 ).

21 д ек а б р я  —  КВН ком 
сомольско -  оперативных 
отрядов (19).

22 д е к а б р я  — У ниверси
тет  правовы х знаний  «С о
ветскому суду  — 60» (1 7 ),

23 д ек а б р я  —  Концерт 
ансамбля песни и тайца 
Башкирской филармонии 
(2 0 ) .

К И Н О :
16 д ек а б р я  —  «Новобран  

цы идут на войну» (14, 16, 
18).

21 д е к а б р я  — «Игруш ка» 
(17, 19, 21).

22  д ек а б р я  —  «Василек» 
(10 -30 ); Л ек ц и я  и кино
ф ильм  «Большой театр. 
Д вухсоты й сезон» (18). 
«Игруш ка» (20).

В КИНОТЕАТРЕ 
«Ю НОСТЬ»

15— 17 д ек а б р я  —  «П и
раты тихого океана», в двух 
сериях  (15-то: 11, 15-15, 
18-15, 21; 16— 17-го: 12, 15,- 
18-15, 21).

18— 19 д ек а б р я  — «Д ок 
тор Ф рансуаза 1айян» 
(18-го: 14, 16, 18 15, 20,
22; 19-го. 12, 14, 16 18-15, 
2 0 , 2 2 ) .

20 д ек а б р я  — «Горож а
не» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

21— 24 д ек а б р я  — «Стро 
гая мужская жизнь» (2 1 -го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22,
22-го: 12, 16, 18-15, 20, 22),

22 д ек а б р я  —  «Д еревен
ский детектив» (14).

УБЕДИ ТЕЛЬНАЯ 
ПРО СЬБА

Задолж енность по кварт
плате за  1978 год и кварт
плату за  декабрь необхо
димо погасить до 25 декаб
ря с. г.

Д ом оуправление № 1 
горисполкома.

В ЦВЕТЕ
Цветная, фотография на 

Комсомольской, 3 открыта а 
субботу и воскресенье с 
11 до 19 часов, Без пере
рыва.

Д ЕД  М О РО З 
В ПУТИ

27— 31 декабря новогод
ние поздравления могут по 
вашей просьбе вручить Д ед  
М ороз и Снегурочка. Прием 
заявок производится в пунк
те по ремонту обуви (К иро
ва, 5 ) с 12 д о  20 часов, пе
рерыв с  15 д о  16. С уббота  
с 12 до  18. Вы ходной—вос
кресенье.

ТРЕБУЮ ТСЯ! 
ТРЕБУЮ ТСЯ!

К овдорском у горбы тком - 
бинату  —  обувщики, квали 
фицироваиные портные по 
шитью верхней женской  
одежды , лаборант в ф ото
графию.

К О ГД А  В ОТПУСК?
Дирекция и профком 

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают до 
29 декабря 1978 года заяв
ления, жалобы работников 
ГОКа по вопросу отпусков 
на 1979 год.

Этот номер газеты в типограф 
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотиписткв 
М. П. КОНОВАЛОВА. II. П, 
В а р н  и н а , верстала в. А, 
КОСТИНА, клише нарезал И 
печатал на ротационной ми- 
шине В. В. ЗЯБЛОВ.
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